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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Bau-, Wege- und Umweltausschusses der Gemeinde Wisch 
(WISCH/BA/02/2020) vom 03.11.2020 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Arne Articus-Roth  

Mitglieder 
Herr Hans Werner Buddatsch  
Herr Klaus Jans  
Herr Ingmar Jonsson  
Frau Sabine Wiener  

Gäste 
Frau Verena Sapia Bürgermeisterin 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 22:00 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Wisch, Am Kaiserberg 1a, Multifunktionsraum 

ehem. Grundschule Krokau 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes  
   
 3.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 4.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 5.   Einwohnerfragestunde  
   
 6.   Beratung über den Standort und den Zeitraum der Aufstel-

lung einer Geschwindigkeits-Messtafel in der Dorfstraße 
 

   
 7.   Beratung über das weitere Vorgehen zur Parksituation in 

der Straße "Redder" 
 

   
 8.   Beratung und Grundsatzbeschluss über das Aufstellen einer 

Mitfahrerbank in der Gemeinde 
 

   
 9.   Beratung über die Varianten und Kosten einer Infotafel am 

Standort Ortseinfahrt / Bushaltestelle Bäcker und Be-
schlussfassung über die Umsetzung 
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 10.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 

Arne Articus-Roth begrüßt alle Ausschussmitglieder, die Bürgermeisterin, die Gemeindever-
treter und die Gäste. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
 
TO-Punkt  2: Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 
 

Herr Ingmar Jonsson wird als bürgerliches Mitglied des Bauausschusses verpflichtet. 
 
 
TO-Punkt  3: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

Der Punkt Verschiedenes wird auf Antrag der Bürgermeisterin als Tagesordnungspunkt 13 in 
den nichtöffentlichen Teil aufgenommen. 
 
 
TO-Punkt  4: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 

Die Tagesordnungspunkte 11 – 13 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten. Ein-
stimmiger Beschluss. 
 
 
TO-Punkt  5: Einwohnerfragestunde 
 

Ein Bewohner des OT Heidkate informiert über Anschreiben des Kreises Plön an die Dauer-
bewohner, nach dem die Bürger entsprechend ihres Alters zum Auszug aufgefordert werden 
oder als Härtefallregelung bleiben dürfen. Hierbei erhielten Ehepartner altersbedingt ggf. 
unterschiedliche Schreiben, was keine klare Regelung darstellen kann. 
 
Zudem fragt er, ob die Gemeinde plant, die B-Pläne hinsichtlich des Dauerwohnens anzu-
passen. Dies verneint die Bürgermeisterin. 
 
 
TO-Punkt  6: Beratung über den Standort und den Zeitraum der Aufstellung ei-

ner Geschwindigkeits-Messtafel in der Dorfstraße 
 

Einstimmige Beschlussfassung über die zeitnahe Aufstellung der Geschwindigkeitswarntafel 
des Heidkatevereins während der Herbst- und Wintermonate an verschiedenen Plätzen in 
der Dorfstraße (z.B. Höhe Glascontainer). Für 14 Tage vorerst ohne Anzeigefunktion, um 
den Ist-Zustand zu messen, danach jeweils mit Geschwindigkeitsanzeige und ggf. Smiley-
Funktion. 
 
Zusätzlich wird die Bürgermeisterin gebeten, im Rahmen ihres Budgets bis zu 3 Holzfiguren 
mit Kindersymbol anzuschaffen, um an geeigneten Stellen auf die geltenden Geschwindig-
keiten hinzuweisen. 
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TO-Punkt  7: Beratung über das weitere Vorgehen zur Parksituation in der Stra-
ße "Redder" 

 

Die Parksituation hat sich durch Verhaltensänderungen der Bewohner verbessert. Dennoch 
soll den Bewohnern die generelle Situation in der Straße „Redder“ in einem Schreiben erläu-
tert werden und mögliche Lösung aufgezeigt werden. 
 
Zusätzlich soll eine Versammlung für betroffenen Bewohner angeboten werden, sobald es 
die Situation um Corona wieder zulässt. Eine Arbeitsgruppe soll das Anschreiben entwerfen. 
Das Anschreiben soll erst erfolgen, wenn die Informationen für die Arbeiten zum Breitband-
anschuss vorliegen. 
 
 
TO-Punkt  8: Beratung und Grundsatzbeschluss über das Aufstellen einer Mit-

fahrerbank in der Gemeinde 
 

Die ungünstige Anbindung durch den ÖPNV könnte für eine Mitfahrerbank sprechen. Es er-
folgt eine Diskussion, ob eine Mitfahrerbank generell sinnvoll ist und wo geeignete Standorte 
wären. Vorgeschlagen werden die Ortsausfahrt Postweg, das Dörpshuus und die Parkbucht 
am Teich in der Dorfstraße. Einen optimalen Platz, der für möglichst viele Nutzer sinnvoll 
wäre, scheint es nicht zu geben. Auch wird diskutiert, ob überhaupt Bedarf besteht und die 
Bürger dies annehmen würden. Ggf. soll eine Befragung der Bürger erfolgen und überlegt 
werden, ob eine Mitfahrer-App (virtuelle Mitfahrerbank) wirksamer wäre. Eine Förderung, 
z.B. durch die Kiel Region, wäre vor einer möglichen Umsetzung zu prüfen. Vorerst wird kein 
Beschluss gefasst. 
 
 
TO-Punkt  9: Beratung über die Varianten und Kosten einer Infotafel am Stand-

ort Ortseinfahrt / Bushaltestelle Bäcker und Beschlussfassung 
über die Umsetzung 

 

Der Ausschuss möchte den Bürgern die Möglichkeit bieten, an zentralem Ort private Mittei-
lungen, An- und Verkäufe etc. über eine Art „Pinnwand“ zu ermöglichen. Es wird beraten, ob 
alternativ zur aktuellen Variante der Schaukästen auch eine Digitale Version denkbar wäre, 
die dann jedoch zentral gesteuert werden müsste. Dies wird daher kritisch gesehen. Denkbar 
scheint die Erneuerung der bestehenden Schaukästen mit entsprechender Erweiterung um 
die „Pinnwand“. 
 
Es erfolgt der einstimmige Beschluss, der GV zu empfehlen, für eine überdachte Infotafel 
Angebot einzuholen und zudem eine Sitzbank in oder an der Bushaltestelle aufstellen. Der 
Bereich der Bushaltestelle ist daher möglichst gesamtheitlich zu überplanen. 
 
 
TO-Punkt  10: Bekanntgaben und Anfragen 
 

Es gibt keine Bekanntgaben und Anfragen. 
 
 
 
 

 gesehen: 
  

gez. Arne Articus-Roth Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender / Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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